

La Capitale

Mercredi 22 février 2012 | n°52 | 1.10 €

Le Quotidien de Bruxelles

Raymond:
"Nettoyer
ma rue
est mon
passe-temps"



"Mon hobby, nettoyer ma rue"

COUP DE GUEULE

LOISIR INSOLITE

"Je n'ai pas vu un balayeur en huit ans"

Raymond ne comprend pas pourquoi le boulevard Lambert est toujours aussi sale. Il a beau passer quotidiennement pour ramasser les déchets abandonnés par certains malpropres, la saleté semble revenir sans cesse.

Mais selon Raymond, aucun balayeur de rue n'est passé devant son trottoir depuis au moins huit ans. "Il s'agit de nouveau d'une guéguerre entre la Région, Bruxelles-Propreté et la commune de Schaerbeek. Les ouvriers communaux ne travaillent jamais sur le boulevard Lambert sous prétexte

qu'il s'agit d'une voirie régionale", s'emporte Raymond au moment même où un balayeur de la commune de Schaerbeek traverse le boulevard sans s'arrêter une seconde pour ramasser le moindre papier sur son chemin. "Vous voyez, c'est l'exemple typique. Vraiment, c'est incroyable toutes les rues perpendiculaires au boulevard Lambert sont impeccables. En revanche, devant chez nous, c'est un dépotoir. Je n'ai pas vu un balayeur en huit ans", regrette notre maniaque de la propreté. «



D. B. Il nettoie aussi les rails. ■ P. C.

Raymond se qualifie lui-même de maniaque de la propreté. Depuis cinq ans, ce retraité de 65 ans sillonne tous les jours les trottoirs du boulevard Lambert à la chasse aux ordures jetées par des passants. Une activité sociale qui permet selon cet ancien importateur de chaussures de se détendre.

Pour Raymond, 65 ans, le ramassage des déchets sur les trottoirs du boulevard Lambert, à Schaerbeek, s'avère être un défouloir, un exutoire. Une activité déstressante qui lui permet de rencontrer tous les habitants du quartier. Il y a environ cinq ans, - il ne se souvient plus exactement du jour où a commencé cette lubie - Raymond exaspéré par la saleté sur le boulevard Lambert a décidé d'intervenir lui-même sur le bien-être de son quartier. Il a donc pris son courage à deux mains, une pince et un sac plastique et a commencé à arpenter les trottoirs de sa rue dans le but de faire le ménage devant chez lui.

"Les gens sont tellement égoïstes de nos jours. Tout le monde jette de tout en permanence", déplore ce sexagénaire fils de général. Et quand Raymond passe les déchets trépassent. Son itinéraire a quelque peu pris une forme de rituel. Sur près d'un kilomètre, du pont Van Praet jusqu'aux escaliers d'Helmet, ce Schaerbeekois ne laisse rien passer: mégots de cigarette, mouchoirs usagés, préservatifs, seringues et crottes de chien, tout doit disparaître.

Pour parvenir à ses fins, Raymond n'a pas lésiné sur les moyens. *"J'ai investi dans une pince de nettoyeur de rue pour ramasser ces débris parce que ce n'est pas très hygiénique de le faire avec les mains"*, indique ce défenseur du respect de la propreté. Cette pince, il a dû la réparer plusieurs fois. Du coup, le service propreté de la commune de Schaerbeek lui en aurait promis une nouvelle prochainement.

C'est donc quotidiennement que Raymond, ancien importateur de chaussures, pratique son hobby, parfois au péril de son intégrité

physique. *"Dorénavant, je n'ose plus demander aux gens de ramasser les excréments de leurs animaux parce que les gens deviennent agressifs et vous insultent"*, regrette Raymond.

Cet homme, qui a beaucoup voyagé dans sa jeunesse, notamment en Asie du Sud-Est, trouve dans cette pratique sociale une sorte d'apaisement spirituel. *"D'abord, cela me permet de sortir de chez moi, de faire des rencontres"*, explique ce jovial personnage. *"Ensuite, lorsque je me concentre sur un objectif précis comme par exemple collecter tous des déchets sur le boulevard, cela me détend et me déstresse. C'est un peu une forme de méditation"*, raconte notre interlocuteur hors du commun.

Un des leitmotiv de Raymond: identifier les aspects positifs dans ce qui est négatif. Pour son action de nettoyeur bénévole, il reçoit de temps en temps un petit cadeau de ses voisins, heureux de côtoyer un homme comme lui dans leur rue. «

DAVID BAUDOIX



Raymond ne laisse rien passer sur le boulevard Lambert à Schaerbeek, il ramasse tout. ■ P. CANTAL

+ SUR LE WEB

Retrouvez les exploits de Raymond en vidéo sur notre site internet

www.lacapitale.be



>>> par ici la vie !